

Comisión de Gobierno Abierto Panamá

Acta de Reunión 28 de junio de 2021

Agenda:

1. Entrada de asistentes, lista y verificación de quorum 1:30 a 1:35 pm.
2. Cortesía de sala OGP, ParlAméricas para presentar y evaluar posible propuesta de compromiso de parlamento abierto, invitado IRI
3. Seguimiento a tareas pendientes, informes de respuesta razonada y resumen por propuesta
4. Asuntos varios y votación de ser necesario

Asistentes:

Olga de Obaldía FLC
Joana Ábrego CIAM
Daniel Lopera MOVIN
Leah Cedeño Espacio Cívico

Gubernamentales

Elsa Fernández ANTAI
Rolando Becerra - AIG
Juan Carlos Aguilar MIPRES
Carmen Montenegro - ANTAI
Liza Guevara - ANTAI

Organismos Internacionales

José Antonio García OGP
Anabella Savagno ParlAméricas
Beatriz de Anta IRI

Siendo la 1:40 pm Carmen Montenegro saluda a todos en la sala y procede a dar por iniciada la reunión programada para hoy, cede en primer lugar la palabra a la directora Elsa Fernández quien luego de saludar a todos, invita a una jornada provechosa en esta temática que resulta de especial interés a la Comisión Nacional de Gobierno Abierto y todos los presentes, uniendo esfuerzos para lograr un compromiso de apertura parlamentaria.

Seguido, Pepe García realiza una intervención para compartir con todos, las conclusiones de la reunión de trabajo del martes pasado con Leah de Espacio Cívico y Daniel Lopera de Movin, y expresa que la idea es unir esfuerzos y obtener un acuerdo de posible compromiso de apertura en el parlamento, que todo pueda integrarse en una estrategia política. Agregó, que los tiempos de OGP se han flexibilizado y es posible incluir el compromiso de apertura parlamentaria posterior a la entrega del plan de acción, como un compromiso emergente solamente que se tendrá menor tiempo de implementación, siempre y cuando el foro mediante votación lo apruebe y así conste.

Interviene Leah, para comentar tres aspectos de relevancia:

1. Plantear el compromiso como una suscripción y que se unan voluntariamente los diputados que estén interesados.
2. Brindarles capacitación e incluir a sus equipos y,
3. Crear un grupo de trabajo con diputados líderes que quieran promover apertura, por bancada.

Que pueda ser un champion por bancada, que sea asumido por el titular y se haga una declaración nacional de parlamento abierto, comenta que tiene algunos diputados mapeados para trabajar como Juan Diego Vásquez, Gabriel Silva, Leandro Ávila, Ana Giselle Rosas, Corina Cano, Mayín Correa, Edison Broce por ejemplo.

Anabella pide la palabra y consulta si la Asamblea Nacional ya designó un responsable para atender la propuesta compromiso. Carmen Montenegro, responde que hemos tenido acercamientos con el equipo designado por el secretario general y la diputada Cano, sin respuesta formal y definitiva, por lo que no tenemos de momento.

Daniel agrega que la declaración de parlamento abierto se puede realizar a todos para que se sumen los que tienen interés, aún, cuando se tengan identificados algunos diputados.

Se le cede el uso de la voz a Anabella, quien, explica un poco qué es ParlAméricas y lo que vienen trabajando a través de la oficina de asuntos internacionales de la Asamblea Nacional y desde marzo pasado con la diputada Corina Cano actualmente vicepresidenta en el organismo. Realizan actividades variadas con las oficinas de participación ciudadana, liderazgo en jóvenes, proyectos y actividades que ellos quieren trabajar, como enlaces y en trabajo colaborativo.

Cedemos el uso de la palabra a Beatriz de Anta, quien sostiene que desde el IRI está la puerta abierta de apoyo al compromiso, con capacitaciones, apoyo técnico y que se garantice un espacio de convergencia entre todos los actores.

Pepe por su parte aporta, que no desaprovechemos el plan que está próximo a entregarse y el cambio en la directiva de la Asamblea, que no se fragmente, sino que exista ese subgrupo de trabajo y los diputados, una comisión que esté en permanente diálogo. Destaca cuatro puntos para el abordaje de la propuesta:

1. Apertura legislativa que se involucren y aprendan cómo abrir ese órgano del Estado.
2. Control y vigilancia de la implementación del plan con los ministros de las carteras responsables.
3. Acción legislativa, promoviendo y garantizando participación en la discusión de proyectos clave o de interés para la CNGA como las reformas a la ley 6 en su momento.
4. Diálogo político constante como gestores de leyes

Pide la palabra Leah, e indica que los siguientes pasos serían;

1. Que la CNGA apruebe la inclusión de un compromiso emergente de acuerdo a lo planteado por Pepe, y no como se incluyen usualmente antes de la entrega del plan,
2. Seguimiento de la definición del compromiso, trabajando con la plantilla en línea, con las modificaciones propuestas en esta sesión y evaluar lo adelantado por ParlAméricas con asamblea,
3. Para pensar en la coordinación de esa reunión de trabajo con la Asamblea Nacional y la estrategia de cómo lo vamos a hacer.

Hace uso de la palabra, Elsa Fernández comenta que dada la flexibilidad y facilidad que ofrece la Alianza para el Gobierno Abierto, nos permite dar forma al compromiso sin premura, y, si bien se han realizado acercamientos con la junta directiva y se han abordado diputados avanzar con éstos sería excelente y que así podamos obtener un efecto multiplicador de la declaratoria siempre cuando se plasmen acciones concretas y realizables.

Anabella, comenta que es importante recordar que esta semana se darán elecciones y cambio de junta directiva de la Asamblea, importante tomar en consideración.

Pepe concluye que muy bien una declaratoria con puntos bien estructurados.

Por último, Carmen recapitula las conclusiones y se compromete a enviar nuevamente el enlace a la plantilla de hoja de ruta hacia un parlamento abierto, y el documento en Word que se compartió semanas atrás de acciones que podían formar el compromiso para revisión de todos los participantes de esta sesión de trabajo.

Asimismo, acompañará el acta la invitación a votar la inclusión o no del compromiso emergente en apertura parlamentaria de acuerdo a lo intercambiado hoy, para avanzar con ese punto.

Siendo las 2:40 pm se da por finalizada la sesión.